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Evaluación del trabajo liderado por las autoridades en el marco del Plan Navidad Segura 

Proponen espacios regulados para 
combatir comercio callejero ilícito 
Por Nicolás Arrau Álvarez 
nicolasalvarezdiarioelsurd 

1 Plan Navidad Segura, co 
Eno en los últimos años, se 

volvió a desplegar en la ciu: 
dad de Concepción, una zona 
fuertemente afectada por el co 
mercio callejeroilegal. Aunquesu 
inicio trajo consigo una alta pre 
sencia de funcionarios policiales 
en las calles, lo que repliega este 
tipo de comercio, actores locales 
creen que falta trabajo para tener 
resultados más óptimos contra 
esta problemática. Pese a todo, 
hay transeúntes que igualmente 
denuncian falta de fiscalización. 

En un análisis preliminar dela 
medida, ya que lasfiestas de fin de 
añoaún no parten, desde la acade 
mia aseguran que la labor efec 
tuada en el marco del plan es re: 
levante y necesaria dado el au 
mento de la actividad comercial y 
la movilidad. Cristóbal Cifuentes, 
académico de Administración 
Pública USS, reconoce un esfuer- 
zo por mejorar la percepción de 
seguridad, pero agrega que,si bien 
la planificación ha mejorado en 
cuanto a despliegue, aún se en 
frentan desafíos estructuralesim- 
portantes. 

“Uno de los problemas recu: 
rrentes ha sido la alta presencia 
de comercio informal, lo que da 
cuenta de una necesidad de abor- 
darestasituación con un enfoque 
másintegral y no únicamente fis 
calizador. Es fundamental pre 
guntarse si este plan, talcomoes- 
tá concebido, logra realmente ata 
car las causas subyacentes de la 
informalidad y la percepción de 
inseguridad, o si se limita a una 
respuesta temporal en uncontex 
to de alta demanda”, plantea. 

Por lo mismo, el profesor pro 
pone, siempre desde una perspec 
tiva de la gestión pública, imple 
mentarespaciosregulados para el 
comercio informal a través de fe- 

86 
fiscalizaciones había 
realizado el municipio 
penquista durante la 
semana pasada en el 

marco del plan. 

  

Académicos piden también avanzar en estrategias que detengan el transporte y la logística 
de los productos comercializados. Desde el municipio y el Ejecutivo destacan avances de la 
medida en fechas en que la presencia de estos comerciantes suele agudizarse. 

riaso mercados temporales, gene- 
rar programas de formalización y 
capacitación liderados porel mu 
nicipio, fortalecer la coordina: 
ción interinstitucional y estable- 
cer una planificación urbana in 
clusivacon estrategias deordena: 
miento territorial que reconoz- 
can el comercio informal como 
parte del fenómeno urbano. 

Alexander Nanjarí, profesorin: 
vestigador de Faro UDD, agrega 
quealafechase palpa, justamen- 
te, una mayor presencia policial, 
y que sólo ese hecho ya crea una 
sensación deseguridad mayoren 
sectores céntricos. Eso sí, “para 
trascender se requiere un trabajo 
mancomunadoy tripartito entre 

  

En la Universidad Andrés Bello 

Observatorio astronómico 
tendrá actividades para la 
comunidad desde 2025 
La casa de estudios 
tendrá conversatorios 
y observaciones 
astronómicas 
abiertas a público. 

A partir del próximo año co- 
menzará sus actividades abier: 
tas a la comunidad el Observa: 
torio Astronómico de la Univer- 
sidad Andrés Bello sede Concep- 
ción, el que tiene por objetivo 
acercar la ciencia y el conoci 
miento a las personas. 
La iniciativa, que corresponde 

a los académicos de la Facultad 
de Ciencias Exactas de la casa de 
estudios, y significará poner a 
disposición tres telescopios, uno 
de iniciación y dos semiprofe 
sionales, De esta forma, se reali: 
zarán veladas de observación as- 
tronómica, además de charlas y 
conversatorios sobre diversos te: 
mas del área de la física y la as- 
tOnomíA. 

El decano de la Facultad de 
Ciencias Exactas UNAB, Pierre 
Paul Romagnoli, destacó que 
“queremos mostrar el impacto 
que tiene en Vinculación con el 
Medio en esta zona sur y ense 
ñar ciencias a través de la Astro: 
nomía, entonces ahora el Obser- 
vatorioserá abierto alacomuni 
dad”, dijo. 

Romagnoli recordó que la ca- 
sade estudios tiene un convenio 
con la Universidad de Oregón, 
Estados Unidos. “Nos permite 
operarremotamente desde cual 

Eo o 
Cuentan con un telescopio de iniciac 

quier parte el observatorio de 
ellos, entonces queremos mon 
tar una red de observatorios, pa- 
ra que los estudiantes y las per- 
sonas puedan hacer observacio 
nes delo quese veallá”, explicó. 

Javier Calderón, docente del 
Departamento de Física y Astro 
nomía de la Facultad de Ciencias 
Exactas, sede Concepción, fue el 

la Delegación Presidencial, el mu- 
nicipio penquista y el Servicio de 
Impuestos Internos (SII) para rea- 
lizarun trabajo que vaya másallá 
de diciembre" 

En ese sentido, lo que a juicio 
del experto se necesita es profun 
dizar estrategias que detengan el 
transporte y la logística de los 
productos comercializados, así 
como suorigen ilícito, “y ahí tam- 
bién es posible realizar una ac- 
ción con Aduanas, por ejemplo”. 
Un mayor nivel de incautación 
igual es fundamental. 

“Esta tarea requiere profundi: 
zarse, porque un aumento de la 
actividad fiscalizadora y policial 
en el mes de diciembre arrojará, 

    
encargado de presentar el traba- 
jo del observatorio realizado es- 
teaño y afirmó que “vamos a ge- 
nerar un espacio de divulgación 
científica y democratizarla cien- 
cia, para poder acercara las per 
sonas sin distinción de ningún 
tipo a los conocimientos cient. 
ficos, de una ma atractiva 
para la comunidad 

  

  

En diciembre suele aumentar la presencial de este tipo de comercio. Es un fenómeno que se moviliza y cambia lugares de venta, 

obviamente, mayores resultados 
y tenderá a disminuir en parte el 
nivel de delitos, faltas o ilícitos 
quese producen enesta fecha, pe 
ro, como dura un momento, des- 
pués tenemos una reinstalación 
de estas personas en el espacio 
público”, declara Nanjarí. 

BALANCE INSTITUCIONAL 
Aniveldel municipio penquis- 

ta valoran la ejecución del Plan 
Navidad Segura que ha permiti 
do “cientos de infracciones y de 
comisos” en coordinación con 
los equipos de Concepción. Elal 
calde Héctor Muñoz enfatiza que 
también se ha evidenciado una 
disminución de reportes de ilíci 

Ocurrido el 8 de diciembre en Chiguayante 

    
tosensu Central de Operaciones, 
“lo que refleja que vamos enca 
minados”. 

“Por nuestra parte, mantene- 
mos el refuerzo preventivo mu- 
nicipal quelleva-al menos hasta 
el miércoles pasado 86 fiscaliza- 
ciones, 181 laboreseducativasy la 
entrega diaria de información y 
asistencia al público general. 
Complementariamente, estamos 
colaborandoconoperativosinter- 
sectoriales en los cuales se han 
identificadootras irregularidades 
en la venta de productos”, dice, a 
la vez que afirma que el comercio 
ilegales un tema complejo quere- 
quiereesfuerzosintegrales y legis- 
Lativos para serabordado con ma- 

lo temas de interés que 

nos presentó el alcalde fue 

generar un plan relacionado a 

tratar de disminuir esta 
problemática en la comuna 
desde un enfoque bien amplio, 

porque son varias estrategias”. 

Maroo Mil, coordinador regional de 
Seguridad Pública 

- _OOo_————— 

yor efectividad, ya que, pese a los 
operativos y el retiro de mercade 
ria,quienes trabajan de manera in. 
formal vuelven a instalarse. 

La evaluación del Ejecutivo, en 
tanto, es positiva desde lo preli- 
minar. Marco Millar, coordinador 
regional de Seguridad Pública, 
destaca que el impacto ha sido 
bienimportante, sobre todo en la 
ciudad de Concepción, enten 
diendoqueesla comuna que pre- 
senta mayor concentración de 
comercio ilícito ambulante. Al 
17 de diciembre, últimas cifras 
disponibles, el gobierno contabi 
lizaba 3.135 controles de identi 
dad, 65 detenidos, 165 infraccio. 
nes y 122 decomisos en el centro 
de la capital regional por Navi 
dad Segura. 
“Vemos que en losaños de apli 

cación de Navidad Segura, siem- 
pre es diciembre donde se con: 
centra mayor cantidad de multas 
o faltas relacionadas a la proble: 
mática. A partir de eso, sí pode- 
mos medir de forma muy objeti 
va la cantidad de decomisos, que 
necesariamente tiene que ser ba: 
jo una coordinación con el muni: 
cipiodeConcepción apartirdesu 
ordenanza municipal”, subraya. 

Días atrás, Millar y el alcalde 
Muñoz sereunieron para abordar 
las nuevas propuestas del equipo 
municipal, muchas asociadas a 
recursos y coordinación: modifi 
caciones al espacio público, desa: 
rrollo de estrategias de control y 
el aumento de la capacidad mu- 
nicipal para prevención fueron 
parte de los puntos presentados, 

“Uno de los temas de interés 
quenos presentó elalcalde fue ge- 
nerar un plan relacionado a tra: 
tar de disminuir esta problemáti 
ca en la comuna desde un enfo. 
que bien amplio, porque son va 
rias estrategias 

Fuentes asociadas al tema de 
tallan que laidea esapuntar a un 
mejor ordenamiento a través de 
reubicaciones y contratación de 
más personal de fiscalización 
que pueda operar de manera 
unificada. 

   

     
autoridades 
se reunieron 

ES con las 
(E familias que 

Asignan subsidio de 
arriendo a cinco familias 
afectadas por incendio 
El beneficio fue entregado a los grupos familiares cuyas viviendas 
fueron declaradas inhabitables. 

Cinco delas ocho familias cu- 
yascasas fueron declaradas inha- 
bitables tras un incendio ocurri- 
do.el 8 de diciembre en Chigua. 
yante recibieron un subsidio de 
albergue transitorio, lo que les 
permitiráarrendar una vivienda 
hasta por un año. 

La seremi de Vivienda, Clau- 
dia Toledo, detalló los beneficios 
que se entregaron y explicó que 
*es una asignación directa dada 
por una emergencia y que nos 
permite llegar rápido. Consiste 
en un albergue transitorio 
(arriendo de vivienda o casa) que 
les permite a las personas estar 
en un espacio seguro, en un pla 
zo de unaño, mientras serecons 

truyen sus viviendas”. 
El subsidio permite arrendar 

una vivienda de hasta 13 UE por 
un lapso de tiempo de hasta un 
año. En paralelo, además, recibi- 
rán un subsidio base para recons 
truir su vivienda, el que alcanza 
lasó5o UF($25 millones. 

Elsiniestro afectó en total a:13 
familias de Villa los Presidentes, 
que resultaron damnificadas en 
diverso grado tras iniciarse un 
fuerte incendio en una de las vi 
viendas y que arrastró a otras do- 
ce,a la misma suerte. 

El alcalde de Chiguayante, Jor 
ge Lozano, sostuvo que 2no pue- 
doestarcontentodespués delaca 
tástrofe que hemos vivido, pero 

tengo una satisfacción enorme 
porquese ha unido el gobierno y 
la municipalidad para hacer un 
gran trabajo, en poco tiempo, y 
que hoy podemos versus frutos”. 

Eldelegado presidencial Eduar 
do Pacheco señaló que “desde el 
primermomento les dijimosaes 
tos vecinos que no los fbamos a 
abandonar y hoy estamos, en un 
plazo muy reducido, entregando 
los subsidios de reconstrucción 
paracinco familias y otros dosca- 
os que están en evaluación”. Lo 
quesigueesqueelmunicipiocon 
siga una empresa, a través de una 
Entidad Patrocinante (EP), para 
que se comience en el menor 
tiempo posible la reconstrucción
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